
香港文匯報訊（記者 劉璇）李寧
(2331)行政總裁張志勇於股東會後表
示，公司今年首季的同店銷售錄得低
單位數下跌，4、5月份同店銷售情況
較首季仍未有明顯改變，庫存問題是
該公司下半年的首要工作，期望第3、
4季庫存可得到改善，目標零售端維持
去年平均76折折扣。

首季同店低單位數下跌
張志勇預料，今年行業前景不會明

顯改善，但內地體育用品市場規模僅
1,100億元人民幣，相對美國的400億至
500億美元，內地體育產業仍有很大空
間。他說，隨 未來運動文化習慣的
培養，以及各大體育賽事，尤其是青
少年聯賽的不斷普及，將會給體育用
品產業帶來極大的推動力。

此外，TPG合伙人兼董事總經理，
同時身兼李寧非執行董事金珍君表
示，選擇李寧主要因為TPG選擇一個

前景較好的行業之後，會挑選其中的行業領袖。
入駐李寧至今數月，TPG短期內會致力改善公司
庫存、採購成本及現金流，中線會改善銷售平台
等方面，每周都與李寧管理層進行溝通。

TPG增持視李寧融資需要
金珍君續稱，對於TPG而言，5至7年通常為一

個短期周期。至於未來TPG會否再增持李寧需視
乎公司發展需要及大股東有否融資需要。他續
指，儘管內地體育用品行業短期有挑戰，但公司
看重該行業的長遠前景，TPG會與李寧管理層密
切溝通。

香港文匯報訊

（記者 陳遠威）

每年首季通常為
內地樓市淡季，
3月過後，內房
表現逐漸回升，
部分房企的銷售
錄得增長。遠洋
地產（3377）主

席李明（見圖）昨表示，公司銷情
與去年相若，首4個月銷售額約60
億元人民幣（下同），其中3至4月
銷情較佳，預期上半年能完成全年
銷售目標270億元的三分一。

花樣年（1777）主席潘軍昨於另
一場合亦表示，公司首4月已完成
全年銷售額目標72億元的四分一，4
月份銷售額達7.7億元，按月提升1.5
億元，平均成交金額亦上升13%。

李明：自行調整剛需見成效
為打擊房地產投機炒賣，中央去

年進一步加強對樓市調控力度。李
明稱，整體市況與去年差別不大，
惟調控時間長可能造成負面影響，
但開發商自行調整的剛性需求投放

有成效，在不違反調控下會加強推
售，相信在符合限購令的情況下，
中央仍然支持樓市發展。

李明續指，現時樓價是「穩中有
降」，由於結構問題，下調價格要
視乎產品類型。潘軍亦預期，調控
是中長期政策，市場已有一定程度
適應，銷情在4月的低谷期過後會
逐漸回暖。

對於遠地以1.41億元出售20%國
壽遠通置業股權予大股東中國人
壽，李明表示出售目的與資金無
關，交易能增加雙方的合作。交易
完成後，國壽持股量為71%，遠地
持股為10%，餘下之19%由中國人
壽資產管理持有。

花樣年首季銷售額勝目標
另外，潘軍表示，基於內地通脹

數據下降及工業指數上升，公司的
資金寬鬆度較首季佳，而位於10個
城市的全數產品均已進入市場，首
季 銷 售 額 亦 超 過 預 期 目 標 的
24.7%，對第3季市場表現有信心，
下半年亦將有產品推出，相信能完
成全年目標。
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內地經濟減速無礙富通

泓富40%到期物業續租

中海宏洋上月銷售29.6億

永隆成安老按揭「二哥」

李
寧
下
半
年
首
務
改
善
庫
存

小股東埋怨任內派息少

梁高美懿告別 生

內地「山寨」產品處處，一些知名

機構產品總成抄襲對象。SOHO中國

(0410)近日就認為，重慶一個名為「美

全22世紀」的項目，外型建築設計

「明顯抄襲」旗下北京項目「望京

SOHO」，公司更公開發出律師信制止

對方侵權。

指重慶樓盤抄襲望京SOHO
SOHO中國潘石屹及張欣夫婦，日前輪番於

微博上發砲，潘石屹指重慶美全22世紀抄襲

望京SOHO，公司與設計師扎哈事務所協商

後，決定控告對方抄襲。而張欣更直指該項

目「從建築設計，到官方網站，到廣告宣傳

都抄望京SOHO，山寨得這麼徹底，少見。」

張欣又回應網友認為SOHO中國「告不贏」，

指「我不信」。她認為，「中國很多的事都

是這樣，明明無恥，但到處都是，結果大家

就默默忍受了，因為覺得告不贏。」

根據張欣發佈的兩個項目效果圖對照，兩

者均以流線型設計，重慶美全22世紀建有一

高一矮兩幢物業，望京SOHO則為一高兩矮設

計。SOHO中國昨日亦公開發放律師信指，重

慶美全置業屬於嚴重抄襲望京SOHO建築著作

權，要求美全停止侵權，停止宣傳或展示美

全22世紀建築外觀效果或示意圖，改變項目

建築外觀設計，並賠禮道歉。

分析：藉此炒作望京SOHO
不過，亦有分析認為，望京SOHO為今年

SOHO中國主推項目之一，不排除SOHO如此高

調反擊，有炒作之嫌。

香港文匯報記者趙建強

SOHO高調維權有陰謀？

香港文匯報訊（記者 馬子豪）按揭證券公
司由去年7月起推出的安老按揭計劃，永隆銀
行表示，截至今年4月30日，客戶已支取的貸
款共有40宗，市佔率約達17%，市場排名第
二。

對於按證公司或考慮將申請年齡門檻降至60
歲以下，永隆按揭及私人貸款中心主管蔡爾全
認為，此舉可配合本港退休「年輕化」的趨

勢，提早取得貸款亦可增加貸款的用途。
為配合推廣安老按揭以及銀行服務，永隆由

昨日起至周日(13日)，於2012香港長者博覽參
展，並會在周日聯同按證公司舉行講座，介紹
長者金融服務。銀行服務優惠方面，該行將為
合乎資格的長者，提供較優惠的定期存款息
率、保管箱租金折扣、股票、人壽及保險優惠
等。

星展視市況調整人幣存息
香港文匯報訊（記者 馬子豪）港銀逐漸提

高人民幣存款息率，星展香港董事總經理兼豐
盛理財及分行網絡業務董事總經理鍾少權表
示，目前人民幣存款息率合理，該行未來或會
因應市場狀況作出調整。

鍾少權補充，目前人民幣出路增多，比如
RQFII及保險等，故業界對人民幣存款需求很
高，惟始終人民幣匯率波動，存戶對人民幣的
熱衷會因而產生變化。

利邦英業務料明年扭虧
香港文匯報訊（記者黃詩韻）本港經濟首季

雖然持續放緩，但利邦(0891)採取收購策略，
並直接涉足歐洲業務。上周四完成收購Gieves
& Hawkes品牌及業務後，昨日董事總經理王日
明於股東會後表示，預料明年能令該品牌的英
國業務扭虧為盈。另外，將再與Ferragamo續
談分銷協議，並表示續約機會頗高。

首4月同店銷售低雙位數增
回顧第1季的零售業務表現，王日明指上半

年確有放緩跡象，惟近月增長見回升，但「五
一」銷售比去年同期放慢，今年首4個月同店
銷售目標維持在低雙位數增長，全年同店銷售

整體平均目標約12%。不過，他認為下半年市
道將會比上半年理想。

至於貨品單價每季度會有所提升，王日明指
成本壓力、通脹環境下，首季約有單位數的價
格加幅。惟他補充，新收購的業務屬該公司第
三大牌子，對前景較為樂觀。Gieves & Hawkes
在大中華約有100家店，處於盈利狀況，但英
國14家店的業務則有虧損，王日明冀完全收購
後能將該部分業務扭虧為盈，相信明年將能實
現。

另外，將於年尾到期的Ferragamo特許分銷
權，正獲對方洽談續約條件，王日明相信續約
機會高，具體要視乎條件。

香港文匯報訊（記者 卓建安）富通科技（0465）
執行董事兼副董事長張昀昨日表示，雖然今年整
體經濟環境不理想，但對該公司IT產品分銷及服
務沒有影響，預計全年其業務仍有增長，而今年
首季其業務較去年同期有一定幅度增長。

張昀昨日與傳媒會面時表示，目前富通科技的
主要客戶為內地大型銀行、保險公司、三大電信
營運商、中央各部委及央企等，這些企業及機構
對IT產品的需求未受外圍經濟不穩定及內地經濟
增長放緩影響。另外，通常IT設備的折舊期為3
年，上述企業及機構對更新設備也有需求。

去年IBM產品佔營收73.4%
去年富通科技主要收入來自銷售IBM硬件及軟

件產品，佔其總營業收入的73.4%。張昀表示，
今年富通來自IBM產品的銷售仍會有增長，但佔
其總營業額的比重不排除會下降，因該公司會拓
展其他產品的收入來源。

中標社保供應合同涉數千萬
至於富通科技今年首季的經營情況，張昀不肯

透露具體數字，她表示，通常上半年公司業務較
少，但今年首季其業務較去年同期仍有一定幅度
增長。她並透露，今年首季該公司中標社保基金
一個IT產品供應合同，涉資數千萬元人民幣。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）泓
富產業信託基金（0808）主席趙國
雄昨日表示，約有40%到期出租物
業將會繼續續租，表現理想，出租
率可望維持現有水平，而且租戶欠
租率近乎零，新租戶租金亦會較現
時租金輕微上調，相信今年整體收
入能有所提高。

未來兩年併購機會較大
趙國雄昨於股東會上回應小股東

提問，他表示，一直有留意物業收
購的機會，但暫時沒有合適的項
目，由於本地房地產持續活躍，樓

價升幅強勁，收購的回報偏低。他
強調基金派息率有6厘以上，如果
投資只有2至3厘回報的寫字樓，便
會攤薄股東收益。至於未來一、兩
年進行收購的機會相對而言會較
大，但現時沒有實質收購計劃。

另外，有鑒於內地旅客帶動了酒
店業增長，他表示不會排除收購酒
店的可能性，亦有代理商向其提議
某些將工廈改造為三星級酒店的項
目，但現時無法肯定會否涉足酒店
業務，而且旗下亦沒有合適的物業
可供改造為酒店，認為項目需要補
地價並不化算。

香港文匯報訊（記者 趙建強）中國海外(0688)
旗下中海宏洋(0081)公佈，今年4月實現合約銷售
金額29.61億港元，銷售面積16.56萬平米。截至4
月底，公司累售金額則為55.16億元，累售29.98萬
平米。

保利(香港)(0119)首4個月合約銷售額則約29億元
(人民幣，下同)，合約銷售面積約38萬平米。其中
4月合約銷售金額與3月相若，約9.5億元。

香港文匯報訊（記者 馬子豪） 生銀行(0011)歷史上首位「女大班」

梁高美懿服務 生及母行匯豐逾三十載，在昨日舉行 生周年股東會後

正式榮休，卸下副主席兼行政總裁一職。在任3年，股東昨對她毀譽參

半，有的讚她「今日特別靚」，有的批評她「在你任內 生派息特別

少」。面對讚賞與批評，一向笑容可掬的梁高美懿維持其本色，笑謂期待

退休生活之餘，今後會續以小股東及客戶身份，支持及關注 生。

紅褲子出身的梁高美懿，昨日以一襲
紫紅外套出席股東會，在一列穿

整齊黑、灰色西裝的董事席上，顯得格外
搶眼。小股東亦公開向梁太大讚；「你今
日特別靚，祝你年年都咁靚」，全場董事
同股東均拍手認同，亦逗得梁太笑不攏
嘴。

李慧敏接棒 承諾聽意見
董事局主席錢果豐感謝梁高美懿多年對
生的貢獻，而將接任 生副主席兼行政

總裁一職、匯豐前中國及香港顧問李慧
敏，亦特別感謝梁高美懿，任內帶領 生
面對金融海嘯及歐債挑戰，她個人未來則
會繼續聆聽意見，帶領銀行持續發展。

但對於持股多年的小股東， 眼點始終

是回報，尤其梁太任內經歷金融海嘯，以
及監管要求提高，每股派息由以往高達
6.3元，降至5.2元，令不少股東不滿。有
股東直言，銀行業務已持續增長，為何偏
偏沒調高派息， 新上任的李慧敏可了解
股東意見。

錢果豐為此解釋說，自從08年金融海嘯
後，環球金融環境大變，監管機構對銀行
要求更高，故銀行在責任及理財須趨向更
加保守；並強調 生派息率，相較同業已
屬偏高，強調未來會在可行情況，派發令
股東滿意的股息。

但亦有股東擔心管理層換屆，尤其是李
慧敏亦是由母行匯豐調任，不少股東表
示， 生服務較有人情味，不如匯豐般冷
漠， 新管理層不要將匯控嚴苛的管理文

化帶到 生。

控制成本是業內大趨勢
股東會後，梁高美懿接受任內最後一次

訪問。她先表示很榮幸加入 生，加入3
年以來，工作艱巨，在全球經濟仍未完全
能復甦、在更嚴謹的資本要求下， 生未
有如其他銀行需進行集資，且派息率較同
業高，業務亦保持增長，員工不斷增加，
令她十分滿意。對於銀行控制成本，她指
是銀行業內大趨勢， 生亦不例外，但不

一定需裁減人手。
至於退休生活，她笑謂終可自由自在地

過生活，「可以行街睇戲」。但亦會續以
小股東及客戶身份，支持及關注 生；對
於很多小股東不滿股息率，同為股民的
她，則謂希望持有穩健股票，並信任董事
局決定。

李慧敏行將履新，兩人在中學時段為同
班同學，但梁高美懿坦言未有向李慧敏給
予甚麼忠告，指她在業內打滾多年，可讓
她自由發揮。

遠地花樣年上月銷情佳

■梁高美懿(右

二)昨日股東會

後交棒予李慧

敏(左二)。旁為

匯豐亞太區行

政總裁王冬勝

(左一)及 生董

事長錢果豐(右

一)。

香港文匯報

記者

馬子豪攝

■李寧行政總裁張志勇(左)、主席及執

行董事李寧(中)、非執行董事金珍君

(右)。 香港文匯報記者劉璇 攝


